



PREMIO
JOSÉ PAGÉS LLERGO



PREMIO JOSÉ PAGÉS LLERGO

Un himno a la libertad

El Premio Nacional de Comunicación José Pagés Llergo nació para reconocer a quienes han hecho del periodismo un poderoso instrumento para defender la libertad de expresión y los principios esenciales de la democracia.

Es cierto que el certamen nació para que la memoria de uno de los periodistas más polémicos y destacados del siglo XX siga viva. Pero, también es verdad que se ha utilizado para señalar y tomar conciencia de los retos más importantes que enfrenta el periodismo y la nación misma.

En esta entrega, la número 24, la fundación José Pagés Llergo, A.C tomó la decisión de galardonar a los comunicadores y periodistas que han hecho de la prensa libre un espacio de resistencia frente a las

amenazas de un régimen que, a veces de manera velada y otras de forma evidente, busca silenciar la disidencia.

También y de manera especial, se buscó colocar en el centro de la atención nacional el movimiento encabezado por juzgadores, de todos los niveles, para hacer frente a una reforma judicial, expresamente diseñada para cancelar la independencia y autonomía del Poder Judicial.

En este suplemento especial se publican los discursos que pronunciaron varios de los galardonados. Todos coinciden en que no hay nada más importante en este momento para México y los mexicanos que defender las libertades y la institucionalidad del país, hoy amenazadas desde el poder.

El hecho de reconocer causas y valores, más que actores, han convertido el Premio JPLL en un espacio de emociones donde, a veces con lágrimas, otras con palabras o aplausos se exige liberar al águila nacional de las cadenas impuestas a sus alas.

Las imágenes hablan por sí mismas. Cada una de las medallas entregadas -con la efigie de José Pagés Llergo- tiene

una razón de ser. Lo mismo al comunicador que al empresario, al juez, qué al promotor de cultura, al activista social, que al joven estudiante que hecho suya la defensa de México.

La 24ª edición también estuvo dedicada al futuro. Ahí mismo se hizo el compromiso de no renunciar al mañana. “México es de todos o no es de nadie”, se dijo. ☺



Asistentes al premio José Pagés Llergo 2024

La justicia tiene como objetivo defender los derechos

Por Luis María Aguilar

Quiero desde luego agradecer de corazón a la Fundación José Pagés Llergo AC y en especial a Doña Beatriz Pagés Rebollar por haber tenido la generosidad para conmigo de otorgarme este invaluable reconocimiento como es el Premio José Pagés Llergo. MUCHAS GRACIAS.

Este reconocimiento es para mí de gran relevancia pues se trata de quien fue un hombre destacado y valiente. Como ya lo han dicho, José Pagés Rebollar, un tabasqueño que demuestra con su sólo origen que en Tabasco hay también, y muchos, grandes hombres y seres humanos que se preocupan por México. Es realmente un ejemplo de vida y de convicciones que debemos

seguir como guía de una vida entregada a la sociedad y su claro ejemplo de vocación por el periodismo con independencia.

Creo, sin duda alguna, que dentro lo numerosos méritos de Don José Pagés Llergo está el de haber vivido y trabajado en y para la Independencia y la Verdad. Y también creo que en eso debemos coincidir todos los que con vocación, estudio y experiencia nos dedicamos a la dedicada tarea de impartir Justicia, especialmente en la Justicia Constitucional, que es la que sirve al Pueblo de México defendiendo sus derechos fundamentales frente a la autoridad, cualquier autoridad que quiera violar esos derechos.



Ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación Luis María Aguilar

Precisamente para eso el jurista, político liberal y también periodista, Manuel Crescencio García Rejón y Alcalá, más conocido simplemente como Manuel Crescencio Rejón estableció el Juicio de Amparo que primero fue introducido por él en la Constitución del Estado de Yucatán y más tarde en la Constitución Federal de 1857, haciendo realidad con ello el apotegma de José María Morelos y Pavón que señala:

“Que todo aquel que se queje con justicia tenga un tribunal que lo escuche, lo ampare y lo proteja contra el fuerte y el arbitrario.”

Es esta la fundamental labor que realizan los juzgadores del Poder Judicial de la Federación, Jueces de Distrito, Magistrados de Circuito y Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Y no la confundamos, como intencional y superficialmente se aduce, con aquella otra función, siempre necesaria y valiosa, de los jueces llamados del Orden Común que resuelven los conflictos surgidos **entre las personas, entre los ciudadanos.**

Pues la Justicia Federal tiene como objetivo defender los derechos **frente a la Autoridad**, con lo que se constituye como el órgano institucional que hace frente, detiene y corrige la actuación de cualquier autoridad, desde la Presidencia de la República, el Congreso de la Unión y todas las demás autoridades de nuestro País.

Mediante esa responsabilidad que se le otorga a la Justicia Federal, se defienden

los derechos de todo habitante de México y también de los principios inmodificables consagrados en nuestra Constitución por el único poder que pudo hacerlo, como fue el Congreso Constituyente Originario, principios que, de ninguna manera, puede alterar el llamado Constituyente Permanente o Reformador que como órgano derivado de la Propia Constitución tiene el deber y la obligación de ceñirse a esos fundamentales principios, que sin duda existen como ya lo enuncia el artículo 136 de nuestra Constitución. Principios tan importantes como la División de Poderes, la República Representativa, Democrática, Laica y Federal, o el reconocimiento de que la Soberanía Nacional reside en el Pueblo, y, desde luego, que debe haber elecciones libres, auténticas y periódicas, entre otros principios.

¿Será acaso esa labor o atribución de la Justicia Federal lo que molesta a las autoridades en el Poder?

Es natural que las autoridades, todas en todo el mundo es cierto, sientan que no tienen más límite que el hacer cumplir con sus propósitos, no importando si respetan derechos o cumplen con los mandatos constitucionales, para ello, precisamente **para ello**, es que existen en el mundo Tribunales que como guardianes de la propia Constitución ponen límites a la autoridad y le exigen el respeto a los derechos fundamentales y a los principios Constitucionales.

“Sin estos valladares, sin estos frenos a la autoridad ¿de qué sirve que los derechos estén enunciados en la Norma Suprema?, pues sin manera de hacerlos valer mediante tribunales Constitucionales sólo se verán como buenos deseos irrealizables o quizá sólo como letra muerta.”



Sin estos valladares, sin estos frenos a la autoridad ¿de qué sirve que los derechos estén enunciados en la Norma Suprema?, pues sin manera de hacerlos valer mediante tribunales Constitucionales sólo se verán como buenos deseos irrealizables o quizá sólo como letra muerta. Por ello, y así voté en el Pleno de la Suprema Corte por considerar que el Máximo Tribunal Constitucional no sólo puede, sino que tiene la obligación de preservar la Constitución frente a la intención de cualquier autoridad derivada, como lo es el mal llamado Constituyente Permanente, cuya actividad debiera ser revisada y controlada por el Tribunal Constitucional precisamente para garantizar la **verdadera Supremacía Constitucional**, pues sin ello, y bajo cualquier argumento, basta que ese Poder Reformador modifique la Constitución, aun sin respeto a sus principios inherentes y esenciales para que se alegue que no puede hacerse nada.

Esto es, la facultad del reformador tiene, necesariamente, que estar sometida también a la propia Norma Fundamental y a los principios que no pueden alterarse. Sin tribunal Constitucional con facultades para revisarlo, e integrado por jueces constitucionales preparados, con experiencia y con una independencia incuestionable, de nada sirve tener un texto constitucional fundamental, pues cualquier cosa, cualquier norma bajo cualquier propósito, puede alterar su esencia sin freno ni control.

Es por ello que estoy convencido de la importancia de tener tribunales Constitucionales, como son los Juzgados de Distrito, Los Tribunales Colegiados y la Suprema Corte que puedan ejercer el necesario e indispensable control de la actuación de cualquier autoridad de México, de cualquiera. Y para ello puedan disponer de medios jurídicos como son el Juicio de Amparo, las Controversias Constitucionales

y las Acciones de Inconstitucionalidad. Que, por cierto, no son oficiosas o a capricho de estos tribunales, sino que son ejercidas por petición básicamente de ciudadanos o legisladores. Se trata, sin duda, de una labor muy especializada, que requiere conocimientos específicos de Derecho Constitucional y mejor, con experiencia, sensibilidad y hasta medida y prudencia para resolver los conflictos con la autoridad con absoluta independencia de cualquier injerencia externa, incluso de los propios gustos personales.

Concluyo recordando los grandes méritos de Don José Pagés Llergo quien como



Tabasqueño de bien se distinguió por su persistencia y pluralismo, en un ambiente en que los periódicos se habían convertido en fortalezas, en trincheras ideológicas y especialmente por su independencia frente a cualquier límite que se le quisiera imponer, y es por ello, como dije, que agradezco este reconocimiento, pues al igual que don José Pagés, yo también como Juez Constitucional no podría legítimamente cumplir con mi deber hacia México si no me guiara la Independencia en mi actuar.

MUCHAS GRACIAS.



La justicia constitucional es la que defiende los derechos fundamentales del pueblo, aseguró el ministro



Consuelo Sáizar y Guadalupe Acosta Naranjo



Julio A. Millán y Jorge Kahwagi



Diego Fernández de Cevallos y Juan Francisco Ealy



Ma. Amparo Casar, Diego Fernández de Cevallos, Juan Francisco Ealy, Manuel Medina Mora, Emilio Carrillo y Francisco Labastida



Beatriz Pagés y Javier Lozano



Francisco Labastida y Carlos Navarrete



*Luis Maria Aguilar y
Patricia Aguayo*





Julio A. Millán

México tiene muchas fortalezas

Por Julio A. Millán

Quiero agradecer la presencia enorme de ustedes porque representan la sangre, la vida de una institución que fundó Pagés Llergo y que hoy tiene como presencia, lo que es para mí, lo reconozco, una campeona, se llama Beatriz Pagés Rebollar,

¿Por qué?, porque Beatriz es la campeona de la libertad, de la democracia y del esfuerzo de justicia. Se faja, expresa, analiza, construye y propone las soluciones que México debería de tener.

Desafortunadamente hay muchos oídos sordos que no entienden las cosas, pero los que creemos que sí tienen que tener valor son esos líderes e intelectuales que requerimos con la fuerza, intelectual y espiritual de nuestra presidenta, nuestra directora general, Beatriz Pagés.

En esta Fundación lo que reconocemos son los méritos de muchas personas. Hoy tenemos un grupo distinguidísimo de premiados. No crean que es fácil llegar a las conclusiones de quién o cuáles deben ser; llegar a ellos es como el crisol de cómo la inteligencia se refleja en muchas mentes mexicanas y esto creo, es por lo que tiene tanto valor este premio y este evento, que puede ser radial y ustedes pueden comunicarlo.

Soy contrario a la política ideologizada, cuando debíamos tener una política de desarrollo económico que realmente fortalezca a lo que México ya tiene. ¿Qué tiene? Fortaleza económica, México tiene un gran músculo económico no obstante todas las circunstancias que han pasado; el músculo económico de México muestra el vigor de un pueblo y ese pueblo está luchando por su país. Tenemos que estar agradecidos con nuestro México.

Lo que queremos es una política económica de desarrollo porque tenemos fortaleza y estamos en el juego del mundo. Desafortunadamente hemos perdido estructura y tenemos que definirlo bien porque lo que viene no va a ser fácil, ¡no va a ser fácil!

Estamos junto al país más grande del mundo en términos económicos, aparentemente en declive – está creciendo mucho más China–, pero nosotros no tenemos cabilderos. ¿Quiénes hablan por nosotros?, hay países que tienen más de mil 200, mil 300 cabilderos en Estados Unidos y nosotros no. Claro, tenemos una prensa analógica, pero eso no llega, la prensa mexicana desafortunadamente no influye en los medios americanos como debería de ser.

México tiene muchas fortalezas y creo que enfrentamos las calamidades con energía, con fuerza, pero siempre y cuando estemos unidos. Los que nos desunen, rompen la esencia de la patria, destruyen el espíritu que tenemos como mexicanos. México tiene un gran liderazgo y los mexicanos están distribuidos en todo el país y todos somos todos, los de las serranías, los de los pueblos, de las ciudades, todos somos mexicanos. No tenemos por qué estar nos dividiendo, podemos discutir ideologías desde el punto de vista de cuáles son las alternativas, pero dividir, eso no se vale y se pagan las consecuencias. Es lo que me preocupa, que nuestros hijos y nietos paguen las consecuencias.

Siento en mi cuerpo la vibración de México, soy mexicano, me fui a Chiapas, regresé, estudié en la Universidad, llevé dos carreras y México me dio la oportunidad de crecer, decidí una carrera que no era la política, como muchos de ustedes que son políticos. Desde el principio al estudiar economía dije no voy a ser político, voy a servir a mi país, ¿cómo? Creando empleos, creando beneficios, nunca tomando recursos del país para mi beneficio personal.

Por eso traigo esa vibración en mi cuerpo de mi país. Los quiero invitar a ustedes, mi voz no es muy buena, pero quiero hacer tres vivas para México. ¡Viva México!, ¡Viva México!, ¡Viva México!

El autor es vicepresidente Fundación José Pagés Llergo.



Galardonados con el Premio José Pagés Llergo 2024

“Lo que queremos es una política económica de desarrollo porque tenemos fortaleza y estamos en el juego del mundo. Desafortunadamente hemos perdido estructura y tenemos que definirlo bien porque lo que viene no va a ser fácil, ¡no va a ser fácil!”



PREMIADOS



Ma. Amparo Casar de MCCI es galardonada por análisis político



Luis Cárdenas de MVS resultó ganador en el género de Entrevista

PREMIADOS



*Ramón Alberto Garza de Código Magenta
recibe la presea por periodismo digital*



*Guadalupe Acosta Naranjo recibe la pre-
sea Democracia y Ciudadanía*

PREMIADOS



Por conducción de Noticias Manuel Feregrino de Radio Fórmula recibió la preseña JPLI



Por periodismo social es galardonada Fernanda Familiar



Debemos iniciar una cruzada nacional para recuperar la democracia

Por Beatríz Pagés

Una vez más, gracias por estar aquí. Por no tener miedo. Por acudir a una cita que no solo busca reconocer la calidad periodística, sino el valor, el coraje de defender la libertad de expresión y la democracia.

El Premio José Pagés Llergo 2024 se entrega en uno de los momentos más oscuros de la vida del país. Cuando la República ha sido ultrajada por una reforma judicial diseñada y aprobada desde la venganza y el hambre de poder absoluto.

Someter a jueces, ministros y magistrados a los intereses de un proyecto político autocrático, más una “supremacía constitucional” que coloca al partido en el poder por encima de la Constitución, constituye una de las amenazas más ominosas para los derechos humanos y la prensa libre.

Hoy, son los juzgadores, mañana, no lo duden, los periodistas, los disidentes seremos –si no es que ya somos– víctimas de un proyecto político transexenal que



necesita callarnos para seguir socavando los cimientos democráticos con total impunidad.

Por eso, periodistas y comunicadores tenemos hoy un compromiso con el futuro. Que no se diga de nosotros –como sucedió durante el fascismo del siglo XX– que nos convertimos en cómplices y colaboradores del autoritarismo. Que, gracias a nuestro silencio, a nuestra autocensura o a intereses mercenarios, los depredadores de instituciones y libertades lograron avanzar.

Sé que no es fácil. Sé que hoy cuando estamos frente al papel en blanco, frente a la pantalla del ordenador, ante el micrófono o las cámaras, experimentamos un sentimiento nuevo: miedo.

Miedo a las represalias por haber incomodado al poder. Aquí, en este salón, hay víctimas de una política mustia y

silenciosa de esa persecución. Aquí hay editorialistas, reporteros, conductores de radio y televisión, juzgadores, líderes sociales, empresarios cuyos nombres e imagen han sido colocados en la pantalla inquisitorial de las “mañaneras” para –a la manera staliniana– acusarlos públicamente de ser “enemigos del pueblo”.

Este premio que lleva el nombre de un periodista que decidió montarse en un Rocinante para defender el derecho a la verdad, quiere hacer una llamada de alerta: La libertad de expresión es el único

“Hoy, son los juzgadores, mañana, no lo duden, los periodistas, los disidentes seremos –si no es que ya somos– víctimas de un proyecto político transexenal que necesita callarnos para seguir socavando los cimientos democráticos con total impunidad.”



contrapeso que hoy tiene México y tenemos que defenderlo, cueste lo que cueste.

Si ya se adueñaron del Congreso con una sobrerrepresentación inconstitucional, si ya lograron socavar la independencia y la autonomía del Poder Judicial, no permitamos que pongan cadenas a nuestra conciencia.

En medio de esta vorágine autoritaria, de esta locura populista, prensa libre y ciudadanía movilizadas son los únicos bastiones que le quedan a la nación, no solo para resistir, no solo para evitar perder en su totalidad al país, sino para construir el mañana.

No sé, si el próximo año habrá condiciones para tener un encuentro como este. De lo que sí debemos estar seguros, seguras, es que, a partir de ya, debe dar inicio a una cruzada nacional por la recuperación de la vida institucional, la democracia, la paz y la unidad.

Una cruzada para reconciliar nuestras raíces mestizas, para expulsar el odio de la historia, pero sobre todo para que la bandera nos vuelva a abrazar todos sin tener que pedir perdón por ser o pensar diferente. Muchas gracias.



Beatriz Pagés presidenta de la Fundación JPLL





Emilio Carrillo



*Mercedes Juan, Adriana Pérez Cañedo,
Emilio Rabasa y Carlos Alazraky*



*Diego Fernández de
Cevallos y el ministro
Luis María Aguilar*



Julio a Millán y Eric Hagsater



Maria del Carmen Alanís



La democracia no muere en un día

Por María Amparo Casar

Para mí es un gran honor ser reconocida por la Fundación Pagés Llergo porque la vida Don José es un recordatorio y ejemplo permanente de que, **en tiempos de censura y control gubernamental, se necesita y se puede defender con valentía la libertad de expresión y el periodismo crítico.** Aquí venimos a recordar su legado, que afortunadamente vive de diferentes maneras entre todos nosotros.

No quiero y no puedo hablar en primera persona porque desgraciadamente muchos colegas, académicos, activistas, periodistas, comunicadores y organizaciones han pasado por lo mismo que yo estoy pasando.

Porque es de todos conocido que no soy la única voz que ha visto cómo los espacios y derechos que creíamos ganados, se van cerrando para aquellos cuyo trabajo es analizar la realidad, emitir sus opiniones, difundir investigaciones sustentadas en datos y alertar sobre el ejercicio arbitrario y discrecional del poder.

Porque algo anda mal cuando el periodista o la analista política es la que se convierte en noticia.

Veo con asombro y desconsuelo que el poder de los poderes, ese que juraron que nunca volvería a estar entre nosotros, renació, se fortaleció y avasalló la mayoría de los espacios que la sociedad había conquistado: los medios, las universidades, los centros de pensamiento, los órganos autónomos y las organizaciones de la sociedad civil.

A las instituciones que enarbolan la libertad de expresión en todas sus

formas les está ocurriendo lo mismo que a las instituciones políticas. Se utiliza todo el poder del Estado para socavarlas o, al menos, disciplinarlas. ¿Cómo? dañando su reputación, estrangulándolas financieramente, retirándoles apoyos e incentivos, utilizando la coerción a través del SAT, a la Procuraduría Fiscal o a la Unidad de Inteligencia Financiera, develando datos personales e incluso utilizando el aparato de justicia. En suma, infundiéndoles temor a ejercer un derecho.

A veces me pregunto por qué cuando sigo haciendo lo mismo que he hecho durante toda mi carrera ahora tengo que hacerlo con miedo y restricciones. No encuentro otra respuesta más que la de que el proyecto democrático que comenzamos a construir hace muchos años está encallando en las playas del autoritarismo.

Pero no se nos olvide. La democracia no muere en un día solemne que se puede marcar en el calendario. Es producto de un proceso de abuso sistemático de poder que se va dejando pasar un día a la vez.

No dejemos pasar ese día, ni el siguiente, ni el siguiente. Y si el entorno ha cambiado, entonces cambiemos nuestras estrategias. Mi compromiso frente a mi misma y frente a ustedes es seguir haciendo lo que he venido haciendo desde hace muchas décadas: poner bajo la lupa el ejercicio del poder independientemente de quién lo detente.

Muchas gracias.

“Veo con asombro y desconsuelo que el poder de los poderes, ese que juraron que nunca volvería a estar entre nosotros, renació, se fortaleció y avasalló la mayoría de los espacios que la sociedad había conquistado...”



María Amparo Casar, presidenta de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad





El Ministro Luis María Aguilar recibe la presea Excelencia Jurídica



Fernando Pujol del TEC de Monterrey también es galardonado



Patricia Aguayo , líder de los trabajadores del PJ recibe la medalla JPLL



Estamos dando la batalla por México

Por Guadalupe Acosta Naranjo

Muchas gracias Beatriz, recibir esta presea de manos del ministro, es un honor doble. Qué decirles que no sepan ustedes, qué decirles que no estemos viviendo todos nosotros. Recorre al país y a los demócratas de México, indignación, en casos, desesperación, impotencia, enojo, desaliento y pensamos que no tenemos forma de revertir lo que está sucediendo y eso nos genera un profundo desconcierto, incertidumbre, confusión.

Pero yo les digo, que esta medalla es una presea que se merecen millones de mexicanos que salieron a marchar en estos años y que lo único que no podemos perder es la esperanza.

No debemos de estar tristes, no debemos de estar enojados, no debemos de estar desalentados, tenemos muy buenas razones para estarlo porque lo que está sucediendo es una tragedia, estamos perdiendo a pasos agigantados trozos de república y de democracia, y los que están enfrente se portan de tal manera que es lo más alejado a un grupo que tenga una visión de Estado nacional.

Es una pandilla de personajes que se sienten poderosos y que hacen cosas inimaginables hasta hace poco, ¡inimaginables! Tener de presidente del Senado a quien tenemos; tener una consejera jurídica que borra su cargo en una iniciativa de ley; tener una presidenta que es vicepresidenta de México.

Tanta lucha, tantos años, tanto tiempo para que las mujeres tengan el lugar que se merecen desde hace tantos años, para que la primera que llega esté sujeta a las decisiones de un hombre. Eso es lo que estamos viviendo.

Alguien tiene que cortar el teléfono rojo de ese rancho; alguien tiene que exigirle que, aunque yo no voté por ella e hice lo posible para que no fuera presidenta, urge que tome protesta; urge que tome protesta porque de lo contrario lo que estamos viviendo no

“Nosotros no tenemos en el Frente Cívico un solo cinco de dinero público, no tenemos un solo diputado, ni un solo senador, no tuvimos un solo candidato propio y aquí estamos. No tenemos fuero y estamos dando la batalla porque México se lo merece.”

es un retroceso de algunos cuantos años y décadas. Regresamos al 28 del siglo pasado y un neocallismo con una sociedad como la nuestra, no nos la merecemos nadie.

Y mirar con temor, por miedo a represalias porque son rencorosos, porque son cobardes, porque son abusivos, porque son Puc y Suc gobernando las cámaras, ¿por eso vamos a dejar de luchar? ¿Por esa razón vamos a quedarnos con los brazos cruzados? (No voces del auditorio al unísono).

Nosotros no tenemos en el Frente Cívico un solo cinco de dinero público, no tenemos un solo diputado, ni un solo senador, no tuvimos un solo candidato propio y aquí estamos. No tenemos fuera y estamos dando la batalla porque México se lo merece.

Esta medalla yo se las agradezco y pertenece a muchos, a todos ustedes. Yo no la merezco porque estoy haciendo lo que debo de hacer, ¡ni un esfuerzo extra que lo que la patria nos está exigiendo!



X



PREMIADOS



En caricatura recibe la preseña Arturo Kemchs del diario El Universal



Reconocimiento a la trayectoria de Paty Kelly, quien contribuyó al prestigio del Club de Industriales

PREMIADOS



Julieta Silva recibe a nombre de Chumel Torres el reconocimiento por humor político



Javier Lozano del diario El Universal resultó triunfador en artículo de fondo

PREMIADOS



Salomón Presburger recibe la presea por ser un líder empresarial innovador



Manuel Medina Mora es reconocido por el fortalecimiento de la cultura de participación democrática

Trabajemos por un México mejor

Por José Medina Mora

Un mejor México si es posible, si cada uno de nosotros hacemos lo que nos corresponde.

Muchas gracias a la Fundación José Pagés Llergo, Beatriz por esta distinción.

Trabajemos por un México con desarrollo inclusivo. Un México que tenga desarrollo económico, pero de la mano de un desarrollo social, para que nadie se quede afuera. Un México con desarrollo sostenible para no utilizar más recursos de los que el planeta puede regenerar.

Pero también un México con Estado de Derecho, en donde se respete la ley. Un México en donde recuperemos la democracia, la división de poderes, la participación ciudadana, mucho más allá del proceso electoral, una participación ciudadana mucho más amplia en la vida diaria es lo que necesitamos en el país. Pero también un México con seguridad, justicia y paz, que es lo que todos anhelamos.

Un México en donde respetemos las libertades, la libertad de expresión que ha sido mencionada y es lo que tenemos que luchar para mantener. Pero también la libertad de emprender, la libertad de educar. La libertad de elegir. Un México en donde defendamos los derechos humanos, en donde tengamos ética e integridad para cerrarle el paso a la corrupción, con tres compromisos muy sencillos, no participar en actos de corrupción, no permitir que haya corrupción y denunciarla cuando la vemos.

Es también muy importante, ante los grandes desafíos que tenemos en el país, pensar lo que sí podemos hacer cada uno de nosotros, en nuestro ámbito, en el ámbito de nuestra empresa, de nuestra

institución, de nuestra organización. Y es precisamente lograr el cambio que necesita México desde cada empresa, desde cada institución, desde cada organización.

Porque esa pobreza y desigualdad que tenemos en el país se refleja en cada empresa, en cada institución y en cada organización. Y si desde ahí hacemos el cambio, vamos a lograr el cambio que necesita el país. Y ese es el compromiso que desde Coparmex lanzamos para que todos trabajemos por un México con desarrollo inclusivo, porque nadie es mejor que todos juntos.

Y para concluir, una frase ante los momentos que nos describía magistralmente Beatriz, recordemos que el momento más oscuro de la noche, sucede inmediatamente antes del amanecer.

Nuevamente, muchas gracias.



X



nio Nacional de Comunicación



Se entregó la presea Salud y Democracia al titular de Funsalud Eric Hagsater



Javier Lozano, María Amparo Casar y Diego Fernández de Cevallos



*Francisco Labastida y
Angélica Aragón*



Requerimos de verdaderos Jefes de Estado

Por Reynaldo Reyes Rosas

Con profundo agradecimiento recibo este reconocimiento que trasciende el plano personal; puesto que lo acepto, no solo en nombre de mi respetadísima clase trabajadora, sino también en nombre de mis honorables compañeros de lucha, los genuinos Jueces, los genuinos Magistrados, los genuinos Ministros de mi Patria.

Reconocimiento que recibo y lo dedico con todo mi amor a mis hijos Mariana y José Manuel, aquí presentes.

Un reconocimiento que acepto como ciudadano y con esa dignidad que es propia de un Magistrado con más de treinta y seis años de servicio; una dignidad que la aparente victoria oficialista nunca conocerá.

***¡Venceréis,
pero no convenceréis!***

Lo recibo en medio del caos, en medio de la demagogia, en medio de la destrucción de los pesos y contrapesos, en medio de la destrucción de mi República, en medio de la destrucción de nuestra razón de ser, de nuestra original Constitución General de la República.

El impronunciable nombre de un demagogo que, al parecer, yace en un rancho propio de su destino, ese demagogo nos reveló que su visión anti-política radica en una fórmula, a saber:

Que es bueno hacer lo malo, porque hacer lo malo es bueno.

Así, en la línea de ese rudimentario pensamiento, en esa retórica propia de su enanismo, sostuvo que en política, los inconvenientes entre la eficacia y los principios se resuelven



en el equilibrio entre ambos extremos; revelando así, no solo su ignorancia o los alcances de esa proposición; sino que nos reveló que su necia incompreensión le impedía saber lo básico:

Que en la Justicia y, en especial, en la administración de justicia, en los inconvenientes entre los *principios* y la *eficacia*, siempre, siempre debe optarse por los *principios*.

Pero este hombre y sus títeres se apartaron de esos principios y abanderaron un populismo, en su concepción más peyorativa, porque sabiendo que el pueblo no votó por la autocracia, no votó por la dictadura, ignorando una oposición y una enorme población que optó, desafortunadamente, por guardar silencio y no votó; actuó dolosamente en perjuicio de nuestra República.

Pero no solo eso, sino con el apoyo de novísimas versiones de *Lady Macbeth*; de traiciones; de ex-ministros, aquellos que despreciaron la toga y se convirtieron en tapete; de magistrados de un tribunal electoral que nos enseñó que dos más dos es nueve; de senadores corruptos, corruptores y corruptibles, cuya visión nunca fue guardar la Constitución; y frente a todo ello, jueces, magistrados y honorable y genuinos ministros, éstos sí genuinos, lucharon hasta lo imposible contra ello.

México, nuestra amada Patria no se merece esto.

México, nuestra amada Patria, no se merece la abrazada convivencia con el crimen organizado.

México, nuestra amada Patria, no se merece la vergonzosa y humillante tómbola, como tampoco se merece la selección de jueces a modo, entre otros, por la delincuencia organizada.

México, nuestra amada Patria, no se merece balazos convertidos en infames reformas constitucionales.

Requerimos de servidores públicos, requerimos de jueces, requerimos de políticos honorables, patriotas, honestos, valientes, requerimos de gente competente e instruida.

Calígula y su bestia, de esa historia han pasado más de dos mil años y, al parecer, se está repitiendo.

Requerimos de jóvenes mexicanos que, instruidos en libertad, revelen su espíritu, como los aquí presentes, revelen su espíritu de inconformidad frente a la violencia, frente a la dictadura.

Jóvenes mexicanos que exijan de un gobierno, un pensamiento autocrítico, más que autocomplaciente.

No requiere de réplicas, no requiere títeres, no requiere de caricaturas, requiere de verdaderos Jefes de Estado.

Pero aquí están los jóvenes y a ellos me dirijo, que aspiren, que luchen por una verdadera democracia, que es la cuna de la libertad, es la cuna de la igualdad, es la cuna de fraternidad y es la cuna de la Justicia.

Jóvenes de edad, jóvenes de espíritu, jóvenes todos.

Todos aquellos que aspiramos a recobrar el ideal, que es nuestro Estado de Derecho, ¡levantemos el puño!

Yo, un servidor, como magistrado y próximamente como ciudadano, porque no perteneceré a un Circo, no estudié para eso.

Yo, este su servidor, que sigue mirando a su hijo de frente, *hijo mío, te amo*, lucharé hasta la muerte, por ese ideal que tenemos en nuestras manos... un Estado de Derecho.

Por mi parte es cuánto.

Muchas gracias.

Hoy es tiempo de cambio

Por José Antonio Figueroa

*El que no conoce la verdad
es simplemente ignorante.
Pero el que la conoce y la llama
mentira ¡ese es un criminal!*

Bertolt Brecht

Distinguido presídium y estimados asistentes Señoras y señores buena noche. El día de hoy me siento plenamente emocionado de estar aquí frente a todos ustedes y agradecido por ello con la vida por darme esta vivencia.

Si bien es cierto que hoy nos encontramos aquí reunidos para recibir un reconocimiento que nos brinda de manera especial la Fundación José Pagés Llergo, también es cierto que deseo aprovechar este foro para agradecer y reconocer a los seres que me han permitido y acompañado en el cumplimiento de mis sueños y metas, a esos grandes constructores que me anteceden y que han cimentado el camino que hoy voy recorriendo, abrevando cada enseñanza y experiencia de ustedes mis grandes maestros de vida y de aulas, por cierto, agradezco la presencia del Dr. Raúl Contreras Bustamante .

Hoy es una fecha muy simbólica en la historia de México, una fecha para recordar y conmemorar una revolución, donde miles de personas dieron su vida en pro de la defensa de un bienestar social, donde se buscaba derrocar la dictadura, donde se buscaba establecer un gobierno democrático, que garantizara la libertad e igualdad del pueblo, donde se buscaba mejorar los derechos sociales y mantener la soberanía de la nación entre muchos otros, y yo hoy me pregunto ¿dónde quedaron esos objetivos?, ¿de qué sirvió tanta sangre derramada?, si hoy en pleno siglo XXI se destruye con tanta facilidad lo construido, se pisotea el diálogo y la comunicación, se construye

“Porque hoy es tiempo de cambio, pero de un cambio con responsabilidad y certidumbre, que nos permita a las nuevas generaciones cosechar aquello que las que nos anteceden han sembrado a través de un entreveramiento generacional...”



a través de mentira y la manipulación el camino para regresar a la dictadura perfecta, donde si no estás conmigo estas en contra mía, donde a los jóvenes se nos tilda desde el gobierno de ignorantes e incluso de incapacitados para razonar y defender en lo que creemos, y no se dan cuenta que hoy buscamos un cambio de progreso, no recuerdan que todos fueron jóvenes con sueños e ilusiones que buscaron romper paradigmas y buscaron que los escucharan y apoyaran y hoy se les ha olvidado a muchos, pero los que sí tienen memoria, los que sí quieren seguir defendiendo la soberanía de México, la división de poderes y la democracia participativa y los que sí queremos reformas con sustento, dialogo y equilibrio que permita a nuestra nación ser una nación de progreso, donde se pondere la capacitación y el desarrollo de servidores públicos, con experiencia y capacidad real, y no maquillada; muchos de ellos estamos aquí hoy.

Porque hoy es tiempo de cambio, pero de un cambio con responsabilidad y certidumbre, que nos permita a las nuevas generaciones cosechar aquello que las que nos anteceden han sembrado a través de un entreveramiento generacional como lo dijera el maestro Reyes Heróles, donde se conjunte la experiencia y la juventud, porque se puede seguir siendo joven desde el momento en que abramos nuestra mente al cambio y se puede ser experimentado mientras aceptemos la enseñanza de los grandes maestros.

Agradezco la oportunidad de estar aquí y darme cuenta que las barreras generacionales se han destruido y que aún hay puertas que se pueden tocar y éstas se abrirán, ser revolucionario

decía Gabriel García Márquez significa que “ningún ser humano tenga derecho a mirar desde de arriba a otro, a no ser que sea para ayudarlo a levantarse”, y para mí, ser revolucionario es aquel que busca hacer aportaciones para generar un cambio progresivo y continuo, sin destruir lo que durante años se ha construido.

Es coadyuvar con los procesos de renovación para estar a la vanguardia y no anquilosarnos en la añoranza del pasado, porque creo en México y en los mexicanos es que hoy de pie frente a ustedes me comprometo a seguir coadyuvando en el abanderamiento de las causas más nobles de la sociedad, a sumarme a los proyectos que tengan pies y cabeza, a empoderar a cada mexicano, pero no desde el dolor o la venganza, hay que empoderarlos desde el detonamiento de sus más nobles capacidades, a que juntos busquemos las áreas de oportunidad aún en la más profusa oscuridad, pero sobre todo a creer y crear juntos un México mejor y más grande.

Sabemos que México, tiene muchas personas con grandes talentos natos que es importante apoyar, ¿por qué? me pregunto nuevamente, ¿cuántos de allá afuera tienen grandes proyectos y pocas posibilidades?, ¿cuántos muchas veces al expresarnos nos pretenden callar con mensajes entre líneas?, ¿cuántos por decir lo que sentimos se nos ha tachado de ser soñadores?, ¿a cuántos no les ha sido negada una oportunidad simplemente porque no les ha convenido tener gente pensante? ¿A cuántos no nos han pedido que claudiquemos en la búsqueda de un sueño? y ¿cuántos han dormido el sueño de los justos sin ser vistos nunca?

Allí estriba la importancia de la defensa de la universidad pública y la educación superior, más en estos tiempos en los que con aparentes errores se evidencia la verdadera intención de minar la educación pública a través de la reducción presupuestal; como decía Mark Twain “Es más fácil engañar a la gente, que convencerla de que han sido engañados” y por eso como universitarios y como mexicanos es nuestro deber defender a nuestras universidades, es nuestro deber defender las instituciones, es nuestro deber defender su autonomía, es nuestro deber defender a México.

Bajo estas reflexiones, hoy quiero decir que los jóvenes de acuerdo a su tiempo y espacio han sido la sangre renovadora, la mente visionaria, la fuerza del cambio, la grandeza de la humanidad, pero sobre todo cuando los jóvenes se unen, el pueblo se une, porque hay que recordar que la juventud avanza, con pasos firmes y seguros, porque somos la experiencia del pasado, las voces del presente y el cambio del futuro. ¡Goya! ¡Goya! ¡Goya!



Los Goyas retumbaron en el auditorio



PREMIADOS



Emilio Álvarez Icaza, Damián Zepeda y Paulina Rubio



La jueza Juana Fuentes, directora de la Asociación Nacional de Magistrados y Jueces del PJ, es galardonada

PREMIADOS



Recibe la presea Fernando Miguez , vocero del Movimiento de los Trabajadores del Poder Judicial



Armando Colina de la galería Arvil, recibe la medalla Cultura y Libertad
